

みなみだより

発行

南交流館

福山市御門町1-1-30

☎084-932-0374

✉minami-krk@city.fukuyama.hiroshima.jp

6月

館長退任のご挨拶

南交流館 前館長 田口 正造

この度、三月末をもって館長職を定年退職いたしました。振り返りますと、2014年に館長に就任して以来、あっという間の10年でした。

この間、社会教育・生涯学習(学区民大学等)・人権学習に交流館主事さんや地域の人たちと楽しくかかわることができ、幸せな毎日でした。10年の間に色々なことがありましたが、自分を褒めてやるとすれば、大した病気もせず、休むことなく勤務ができたことでしょうか。

今後は、年齢を考えつつ、また違う立場で地域活動に参加させていただき、少しでも地域の為に役立つよう努力したいと考えています。

元来、家に閉じこもるのが苦手な私、またどこかで皆さんにお会いできることを楽しみにしています。

あらためて、館長時代にお世話になったみなさんに感謝申し上げますとともに、この度就任された新館長を盛り立てていただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

館長就任のご挨拶

南交流館 館長 北川 光明

4月1日に南交流館長として着任しました北川光明です。光南町二丁目に住まいをいたしております。どうぞ、よろしくお願いいたします。

さて、私の前任である田口前館長は、南交流館長をはじめとして町内会連合会長など多方面においてご活躍をされておられました。館長を辞された今年度においても、ますますご活躍のご様子であります。また、人望も厚く、多くの知人、友人との接点をお持ちのようであり、私などは足元にも及ばない行動力を発揮されておられます。

しかし、私は背伸びすることなく、私なりの器の中で職務に専心してまいりたいと考えております。南学区にお住いの皆様方のご支援をいただきながら頑張りたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。



南学区まちづくり推進委員会からのお知らせ

今年度、まちづくり推進委員会委員長になりました田口正造です。『「まちづくり推進委員会」とは、地域のみなさんが身近な地域課題を考え、解決に向けた取り組みを進めていくうえで、中心的な役割を担う組織です』この文言を読み返してみて、改めてその重大な役割に身の引き締まる思いです。

今までは、関係する団体の行事への取り組みのみを中心に考えて参りましたが、今後は年齢構成も違う各種団体との協力・連携の場が必要と考えます。併せて、少子高齢化の中で、役員の構成や世代交代の難しさも抱えている状況では、今後新しい人材が自由に参加できる組織づくりを考える必要があります。

南学区まちづくり推進委員会 委員長 田口正造

<2024年度まちづくり推進事業計画>

事業名	事業内容	実施内容
生涯学習推進活動事業	わくわくカフェ	年3回 講座実施
	まちづくり研修	11月 視察研修
	SDGs事業	年2回 研修・講座実施
ふれあい事業	ふるさと祭り	南小学校運動場にて夏祭り
	とんど火祭り	南小学校運動場にてとんど
	ふれあい広場文化祭	南小学校にて文化祭
環境・美化事業	道三川の環境・美化	5月・10月 清掃活動
	Iバ-グリーン活動	南小学校中庭 芝生手入れ
	環境・公衆衛生活動	土嚢袋配布
福祉事業	敬老福祉活動	軽スポーツ実施
	地域福祉活動推進	年3回 グラウンドゴルフ大会
生活安全活動事業	児童安全推進	通学路安全声かけ活動
	防犯活動	夜間防犯パトロール
	自主防災活動	南小学校にて防災訓練
委員会運営事業	まちづくり推進活動運営	通年委員会運営

2024年度南学区 行事予定

南学区民ふるさと祭り	8月3日(土)
南学区敬老会	(予定)9月28日(土)
南学区民運動会・南小学校運動会	10月6日(日)
南学区民ふれあい広場文化祭	10月27日(日)
南学区総合防災訓練	11月24日(日)
南学区とんど火祭り	1月19日(日)

南学区の人口 7,016人

南学区の世帯数 4,019世帯

(人口・世帯数は2024年3月末現在)

南小学校 児童数 285人(1年生:44人)

城南中学校 生徒数 749人

(1年生:237人)

健康でいきいき過ごすための

シニア食生活改善教室

主催:福山市食生活改善推進員協議会

みんなで楽しく食事のポイントについて学んでみませんか?

参加費無料

【とき・内容】 ●1回目 7月 5日(金) 10時00分~

『低栄養を防いですこやか食生活』

●2回目 9月 6日(金) 10時00分~

『骨粗しょう症予防の食事』

※食生活改善推進員による講義・参加者による調理実習と試食

【対象者】 おおむね65歳以上の方及びそのご家族(ご家族の年齢は問いません)

【持参物】 エプロン、三角巾(大判のハンカチなど)、ふきん、筆記用具、マスク

【場所】 南交流館 実習室

【申込】 6月28日(金)までに南交流館(☎084-932-0374)へ

※申込が5人未満の場合は、中止します。その場合は、食生活改善推進員から連絡させていただきます。

※当日、ご本人やご家族に体調不良がある場合の参加はご遠慮ください。



ばらのまち福山イメージキャラクター「フレイル予防ローラ」

南フットベースボールクラブ 優勝しました!!

第46回中国新聞社旗少年少女親善球技大会の決勝が3月10日福山市水呑町の竹ヶ端運動公園であり、南フットベースボールクラブが深津を2-0で下し、優勝しました。

大きな大会で優勝したのは初めての快挙です!日頃の練習の成果が実を結んだ感動の一日となりました。

後日、南小学校で「優勝報告会」を行い、学校でも祝福してもらいました。



ただ今、南フットベースボールクラブは新入部員を大募集中!
毎週、土曜と日曜の8:00~12:00
南小グラウンドで練習しています♪



気軽に体験に
来てみてね☆

まちづくり研修

3月10日、南学区まちづくり研修で、10年前の豪雨災害で77人の犠牲者が出た広島市安佐南区八木地区の「広島市豪雨災害伝承館」を訪問しました。

2014年8月20日の深夜、3時間で200ミリ超の豪雨により自宅に土砂が流入する恐怖やその後の混乱を伝承館館長から拝聴し、一同唖然としました。研修後、館長の案内で歩いた最も被害の大きかった地域に向かうルートには、未だに多数の住居の土台だけが残る光景が広がっていました。到着後、全員で慰霊碑に黙とうを捧げ、参加者皆で防災への思いを共有しました。



前

館長のひとりごと

館長を退任してから二か月...。年齢的にも早起きの私は、館長であった時は主事より早く出勤し、お茶の湯を沸かす等の準備をすることがルーティーンでしたが、今は完全に崩れています。

現在は、今まで通り8時過ぎに家を出て交流館へ...という訳にはいかないので、朝一番ドライブがてら朝の空気を吸い、そして適当な所で車を停めて、交流館以外の複数の団体のスケジュールを確認したのち、それらの団体運営に必要な資料に目を通すため毎日のように交流館に立ち寄っています。

時間に束縛されなくなった現在、逆に自らを律する良い機会だと受け止め、今担っている責務を果たすことに全力をあげるよう今後も努力したいと思っています。(田口)

6月住宅用火災警報器点検強化月間

住宅用火災警報器は設置が義務化されてから、10年以上が経過しています。機器の電池切れや不具合も考えられます。定期的な点検(作動確認)の実施を推進し、必要に応じて機器本体を取り替えるなど適切な維持管理をお願いします。



<お問い合わせ>福山地区消防組合 予防課 Tel.084-928-1192